

GEISPOLSHHEIM

# Fête de la choucroute : le cortège s'amuse !

La Fête de la choucroute de Geispolsheim a vécu une 55<sup>e</sup> édition pluvieuse, mais le cortège a profité d'une longue accalmie et d'une ambiance joyeuse. Les femmes arboraient les coiffes rouges typiques de la commune, tandis que le thème des « loirs d'autrefois » donnait lieu à des interprétations parfois originales.

Reue de l'École, le cortège est en ordre de marche. Corinne Haxaire, présidente du groupe folklorique Les Coquelicots de Geispolsheim, redresse une coiffe, noue un tablier, distribue des tickets pour la choucroute du soir... Elle jette un coup d'œil au ciel. « S'il pleut, on défile en bonnet : les coiffes sont très fragiles, elles sont amidonnées », explique-t-elle. Au poignet des messieurs, un accessoire de circonstance : le parapluie. Les plus jeunes portent un chapeau tout de plumes et leur tablier de consoit. « Autrefois, ils étaient brodés et offerts par les jeunes filles, avant le départ au service militaire », explique Corinne Haxaire.

## La noce de 1900 reconstituée

Le thème des loisirs d'autrefois donne l'occasion aux jeunes footballeurs et basketteurs de défilier en tenue de sport. Les basketteurs du CSS portent l'équipement de l'an 2000, année de la fusion des clubs de la gare et du village, et enchaînent les paniers. En tête du char - telle une figure de proue - le maillot n° 8 des années 1950, manches longues et col polo, que porta René Oswald, ex-président du club, qui l'a prêté à son fils Francis, actuel président... « Je suis prié d'y faire très très attention »,



La chorale Sainte-Cécile reproduit le Männerchor d'autrefois. Photo DNA/Antoinin UTZ

avoue celui-ci. Le défilé démarre au rythme des fanfares (de Geispolsheim, Blaesheim, Hangenbieten...) et des moteurs d'antiques tracteurs. Les conscrits distribuent des bonbons, les producteurs de choucroute du légume frais, râpé et ensaché sur le char : ce

serait un comble de rentrer chez soi sans une dose de chou ! La classe 1988 de Geispolsheim, elle, colporte les his-toires : « Uff'm Bloch » (approximativement, « sur le bloc » ou « sur le banc »), tel est le thème de son char, qui illustre un loisir très pratiqué

avant l'irruption de la télé dans les foyers : les bavardages devant la maison.

Le public, nombreux dans les rues, admire la noce de 1900 - mariés et invités habillés très chic par Lucie Nuss, une habitante de Geispolsheim. L'évocation des loisirs se poursuit :

le Männerchor (par la chorale Sainte-Cécile), les cartes à jouer (adorables Pitts rats des choux), la promenade du dimanche (association Festigeis), les jouets...

## 2 000 choucroutes garnies servies

L'association des commerçants et artisans a bricolé un char bien arboré pour illustrer la chasse, à moins que ce ne soit l'apertitif, les deux semblent se confondre.

A l'issue du défilé, les groupes de musique et de danse folklorique animent les rues et l'espace Maltraux, pour le bonheur du public, venu nombreux, malgré la météo. On boit un verre, on flâne sur le marché artisanal et des producteurs ou aux puces - enfin ce qu'il en reste, un grand nombre de particuliers ayant remballé sous l'averse. La course de métiers d'antan est ouverte : forge et corderie attirent les curieux.

Bilan de la journée : près de 2 000 choucroutes garnies servies. Celles-ci ont battu à plate couture les burgers choucroute - 200 avalés, tout de même !  
Ju.M.



Cortège de la noce de 1900, habillée par L. Nuss. Photo DNA/Julia MANGOLD



La coiffe rouge, typique de Geispolsheim. Photo DNA/Julia MANGOLD